

# Los beneficios de optar a la continuidad de estudios

Institutos profesionales y universidades ofrecen diferentes programas de estudios pensados en personas que quieran seguir capacitándose y profesionalizándose para tener una mejor calidad de vida y un futuro más próspero.

**A**dquirir mejores y mayores competencias laborales, contar con conocimientos actualizados en una sociedad que avanza vertiginosamente en el mundo del trabajo y hacer redes de contactos con profesionales afines son solo algunos de los beneficios que se obtienen cuando se decide optar a programas de continuidad de estudios.

Alternativas hay muchas en diferentes institutos profesionales y universidades que ofrecen tanto conocimientos técnicos y laborales como habilidades blandas que tanto son requeridas en los tiempos modernos, como el saber trabajar en equipo, contar con un pensamiento crítico, lograr adaptarse a los cambios, y fomentar la creatividad e innovación, entre otras.

Es por esto que, a la hora de elegir, se debe tener claro por qué área optar, ya que en varias casas de estudios superiores existe la posibilidad de admisión acreditando conocimientos previos en un rubro determinado gracias a la experiencia laboral, avalando así los años de trayectoria en un trabajo.

Asimismo, en algunos planteles se entrega la opción de continuidad de estudios a través de una segunda carrera. A estos programas se les conoce como Advance y, básicamente, están enfocados en personas que ya cuentan con un título, son egresados o bien no lograron titularse y tienen años de estudios inconclusos.

Estas iniciativas están pensadas en personas adultas que ya cuentan con un trabajo, por lo que las mallas curriculares y los horarios son



adaptados para que se puedan compatibilizar la vida laboral y familiar con los estudios, con clases mayoritariamente en la tarde y a veces los días sábado.

## TIPOS DE EDUCACIÓN CONTINUA

Entendiendo la educación continua como una modalidad de estudios diseñada y creada para complementar la formación curricular y, de esta forma, ampliar los conocimientos y saberes, algunas casas de estudios superiores también agrupan dentro de esta categoría los programas de diplomados, simposios, cursos de perfeccionamiento e incluso seminarios, las que se suman a los programas de carreras más tradicionales.

Dentro de estas últimas, una de las más requeridas son las ingenierías de diferentes especializaciones, así como carreras relacionadas con el área de la salud, la administración y el comercio, buscadas por el mayor grado de empleabilidad en la industria y servicios, así como por los sueldos.

A la hora de elegir lo que se desea estudiar, las recomendaciones van de la mano de hacer una búsqueda generalizada por áreas a fines y posteriormente ver en detalle la malla curricular, tras lo cual se deben considerar los horarios de estudios y costos.

En líneas generales, dependiendo de cada plantel, las carreras de continuidad de estudios son más cortas y existen

opciones en modalidad presencial, online y mixta.

## REQUISITOS DE INGRESO

En cuanto a la inscripción para un programa de continuidad, las casas de estudios solicitan licencia de Enseñanza Media, cédula de identidad, y título profesional o de técnico de nivel superior si es que se cursaron carreras. No obstante, si la persona estudió pero no pudo terminar, se deben demostrar con documentos la calidad de egresado o bien el conocimiento de aprendizajes durante la trayectoria laboral, efectuándose en estos casos una entrevista para conocer y validar la experiencia del interesado.

Lo anterior se conoce como vía Reconocimiento de Aprendizajes Previo (RAP), cuyo propósito es reconocer lo que el postulante ha aprendido durante el transcurso de su vida, y que se manifiesta en el logro de competencias que coinciden con las que entregan carreras de determinadas instituciones.

Con todo, con la movilidad y competencia de los mercados, donde se exige especialización en las áreas y cada vez gente más capacitada, los programas de continuidad de estudios son una real opción para compatibilizar trabajo, familia y estudios, para lograr una mejor calidad de vida y escalar en el mundo laboral, siendo así reconocido por sus pares como por sus jefaturas. ♦

*En algunos planteles se entrega la opción de continuidad de estudios a través de una segunda carrera. A estos programas se les conoce como Advance y están enfocados en personas que ya cuentan con un título, son egresados o bien no lograron titularse y tienen años de estudios inconclusos.*